
合同研修会

◆場　所：戸畑区医師会館　４階講堂

◆講演内容：「地域包括ケアシステムの構築に向けた活動紹介および情報交換　第２弾」

　　講師： １）戸畑薬剤師会

　　会長　髙橋　弘之氏

２）戸畑区社会福祉協議会

　　主事　平安　真子氏

３）戸畑区民生委員児童委員協議会

　　副会長　吉川　加代子氏

◆参加者：８６名　（内訳：講師３名、司会進行：１名　参加者：７３名、事務局：９名）

◆アンケート集計結果　ｎ＝　８３　回収率９６．５

１、回答者の職種分布

◆日　時：令和７年１月３０日（木）　１９時００分～２０時２５分

令和７年度　第２回戸畑多職種連携研修会　　第２回戸畑地域ケア研究会
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２、講演会の内容について

３、印象に残ったことや感想、ご質問など

○民生委員さん・児童委員さんの活動を知ることができ、話ができてよかった（１０件）

○他職多多職種の方の意見交換ができてよかった。重要な機会で勉強になった（８件）

○皆さんが活発な意見を出されて圧倒されました

○信頼関係　治療の優先順位と方法

○皆さんしっかりとした考えを持っている

○地域のサロンの事など勉強になりました

○福祉の話を聞く機会がないので勉強になった

○普段接することのない職種の方と話をすることができて、いろいろなことを聞くことができたのが

　良かった

○グループワークが楽しかった

○他職種と連絡を取りあうことでそれぞれ出来ることがあり、連携の重要性を再認識した

○事例について活発な意見が聞かれて色々と勉強になりました

○民生委員さんの地域での活躍を心強く感じました

○地域の方と繋がることができる場を作っていただきありがとうございました

○皆様と話せてよかったです

○各々の役割の意見や思いを意見交換できたことが良かったと思います

○包括ケアシステムのつながりの大事さ大変さ（困難さ）

○民生員さんとの関り、問題点など共有できた。また他職種の方々の考えなど聞けてよかった

○それぞれの職種が真剣に利用者や患者の事を考えているのを知り、一人じゃないとうれしくなった

○今増えている認知症について意見交換ができたことが良かったです

○グループワークで事例を通して多職種での情報交換などが行えてとても良い時間となりました

○地域の活動及び支援が行えているのだと知った。地域包括ケア病棟で勤務しているので、退院支援を

○他職種の方とグループワークが出来て、自分の考えと違う意見が聞けて貴重な体験ができました。

　改めて看護師１人では出来ることは少なく、他職種連携の重要性を再認識できました

○病棟内ではわからない他職種の関りや、対象者を地域全体で見守っていく重要さを感じた

○民生委員の方の活動内容やどのように連携できるかを知れて良かったです。

　他職種の方とこのような会を通して連携できればと思いました（２件）

　行い地域に戻り生活ができるよう援助をしていきたい。

２０名「大変良かった」「良かった」との回答が１００％

大変よかった６３名

良かった２０

名

あまり参考にならない 0人

参考にならない 0人



○グループワークで色々な意見を聞くことができて参考になった

○普段、他職種の方と話をする機会がなくて、今日お話を聞けて大変勉強になりました

○専門職が集まる研修会＋地域支援のスぺシャリストが講演してくださったことで、人が地域で

　どのように繋がり、支えられているかを知ることができた

○講師の方々の話がとても面白かったです。またグループワーク後の発表もとても参考になりました

○他職種の方の事例に対する意見が聞けて参考になりました。特に地域の方の情報が聞けて良かった。

○病院勤務のため、ヘルパーさんの日頃の工夫などを聞くことができ勉強になりました。

○どのような支援がよいのか、それぞれの立場からの意見がお聞きできたことはこれからの仕事に

　参考になりました。

○色々な視点からの情報交換や意見があり参考にんある部分が多くありました

○多職種の方の意見や事例を聞けてとても参考になりました

○多職種の視点を知ることができた。今後の業務に活かしていきたい

○薬剤師の話、民生委員・児童委員の話でどのように地域と関わっているか知ることができました。

　グループワークでは色々な職種の意見がとても参考になりました

○民生委員さんの関わり方やシステムを知ることができました（２件）

○認知症、心のケアの大切さ

○各職種の意見を聞いて、色々な見方や意見があるんだと感じた

○様々な分野の活動を知ることが出来て良かった。事例を通しての意見交換で、関係機関との情報共有の

　大切さを改めて実感することができた。具体的な症例を知ることもできた。

○各々の立場での考えが聞けて良かったです

○普段ご意見を聞けない方々よりお話を聞けました。今後の業務に活かしていきたいです。

○牧山東地区に１０分１００円サービスというものがあると知りました。戸畑区全体に広がっていくと

　良いなと感じました。

○民生委員児童委員の方の参加があり、グループワークで具体的な活動や課題、連携の仕方など

　意見交換が出来て良かったです

○地域の中の他機関の関り・活動内容を知ることができ、生活の中で密に関わっている上での視点を

　知ることができました。

○専門的なことを聞けてよかったです

○地域で活動している方と意見交換できたことで、今後の支援の参考となった

○同席した皆様、それぞれ他職種だったことから、専門的な視点で話を聞けて良い経験になりました

○昨年の研修より会場も広くグループ毎の話し合いに集中できる環境になっており良かった

○グループワークの時間を長く確保できたことで事例を深めることができたと思う

○多職種間の名刺交換や情報共有等、横のつながりが強まった研修になったと思う

○普段関わりの少ない職種の方々との意見・情報交換出来、とても有意義でした

○多職の従事者の方々のお話が大変参考なりました

○職種により視点が違い、意見交換できることで参考になりました

○薬剤師・介護福祉士・看護師、それぞれの意見を聞くことができ良かった

○薬局の話が聞けてよかったです。グループワークでは各機関の方々と交流ができて今後の活動に

　活かすことが出来そうです

○書記をしていてあまり発言できませんでしたが、具体例を聞くことができ参考になりました

○社会福祉協議会のお話で、組織的な支援の仕組みが機能していることを知りました（２件）

○地域で専門職との連携で在宅で暮らせる人がもっと増えるのではないかと思いました

○グループワークで多職種の方の話を聞けて勉強になった



○若い方が頑張っているので感心しました

○他業種との連携が難しい

○異業種の方の意見や考え方は参考になった

○社会福祉業議会、民生員がどのように市民と行政に関わっているか分かった

○事例について考えさせられた。長男だけでは何もできないがそれをみんなで解決していく意見が

　よかった

○今回のグループに医師の方も参加していただければ良いと思いました

４、地域包括ケアシステムの構築で、なにか取り組んでいることはありますか？

○とくにない、一人で頑張っています

○日々の診療

○歯科連携室の運営

○訪問歯科診療

○施設への在宅

○残薬調整、居宅など

○これからです

○地域の活動に参加するよう心掛けております

○定期会議の参加

○病院で、急性期から在宅へと、地域包括ケアシステムを目指している

○MCSの活用など

○所属病棟が違うため不明です。すみません

○とにかく「困っている」「ちょっと相談したい」ということを、声を掛けやすいように窓口作りに

　取り組んでいます

○「コミュニケーション」「情報交換」を密にとるよう心掛けている

○色々な職種の方と連携していくことで、誰もが在宅医療を受けられるように取り組んでいます

○事業所の中に訪看・訪診もあり、地域の人とも繋がりを持てるようにしています

○サロンなどでいろいろと手伝わせていただいてます

○地域と連携

○特にしていないが、興味はあります

○戸畑区での研修には必ず参加し、顔の見える関係づくりに心がけている

○情報提供を早めに行う

○特にないですが、地域の活動への参加を増やしたいと思います

○地域連携会を開催している

○地域包括ケアシステムについてデイの中で研修を行い知識を深めています

○地域の施設や病院などに挨拶へ行き連携を図るようにしています。本日のような研修会に今後も

　参加していきたいと思います。ありがとうございます。

○入院時・退院時に密に情報共有、地域に帰った場合に同様の生活が可能なのかという視点を持つように

　しています。

○ITC導入、地域行事や民生委員との関りを持つこと

○地域の方々や、園児と認知症利用者との交流会を行っています

○認知症カフェの実施

○見守り・安否確認

○よろず相談　「光の川」

○特にない（５件）



５、今後とりあげてほしい研修テーマはありますか

○認知症の対応

○介護タクシーや昇降機などの移動手段について

○地域や隣人との関係の問題など

○BCPについて

○気切・胃婁・寝たきり患者さん（障害児）など在宅でどう関わっているか

○今日のような事例を通した多職種の話し合いがいたいです（他３件）

○人生会議の推進など

○訪看のシステムについて等

○退院支援について

○生活困窮　地域のインフォーマルサービスの紹介

○依存症についての研修

○顔の見える関係ができる研修

○ヤングケアラーについて

○認知症高齢者の権利擁護

○認知症に関するテーマがありがたいです

○引き続き他職種と話し合う機会の場を設けてもらいたい

○障害者支援

○認知症の方とのかかわり方

○心のケアについて知りたい。見守り対象者の方が孤独死されたときにショックを受ける

　福祉協力員・民生委員さんが多いから。


